

Estable el sistema bancario mexicano: Moody's

Extracto de la entrevista con David Olivares, líder de Banca de Moody's México, en el noticiario "Enfoque Financiero", conducido por Francisco Garduño en Núcleo Radio Mil.

FRANCISCO GARDUÑO: Vamos a pasar a una entrevista, tenemos a David Olivares, analista líder de Banca de Moody's México con un tema que tiene que ver precisamente lo que decíamos hace un rato de la banca múltiple, de la banca comercial en nuestro país y es que hoy Moody's presentó precisamente una perspectiva en torno al sistema bancario mexicano y la deja en un nivel estable, ¿no es así David? ¿Cómo estás? Buenas noches.

DAVID OLIVARES: Hola Francisco, buenas noches.

FRANCISCO GARDUÑO: Pues pláticanos por qué decide Moody's dejar la perspectiva de la banca en un nivel de estable.

DAVID OLIVARES: Efectivamente Francisco. Pues mira, a pesar de que estamos viviendo un entorno con prospectos económicos moderados, modestos, más modestos de lo que se esperaba a principios de año, la banca mantiene una situación financiera bastante saludable, con unos fundamentales sólidos, particularmente en términos de capitalización y rentabilidad, que son históricamente fortalezas muy importantes de los bancos en México.

Aunado a esto, el perfil de calidad de activos en la banca es bastante sólido también, entonces estos son los factores que nosotros tomamos en cuenta como factores principales para mantener una perspectiva estable para el sistema bancario. Esta perspectiva estable la hemos mantenido así desde el 2010.

Entonces a pesar de que avizoramos un crecimiento económico moderado para el 2015 y para el 2016 con una ligera recuperación para el 2016 en términos de crecimiento económico, lo que esperamos para la banca es que siga creciendo, un crecimiento también moderado en relación al crecimiento del Producto Interno Bruto para este año, pero al final de cuentas es un crecimiento positivo que todavía le da ese aire de crecimiento sano a la banca como lo hemos observado en los últimos años.

FRANCISCO GARDUÑO: De hecho David ustedes en su reporte estaban planteando que precisamente este crecimiento de crédito sería en la parte de las pequeñas y medianas empresas que también generan un círculo virtuoso porque hace que haya más consumo, haya más crédito, más actividad económica.

DAVID OLIVARES: Pues mira, es un fenómeno muy actual que estamos viendo en donde se observa una desaceleración importante en lo que es el crédito al consumo que en los últimos años había sido el factor más importante en el crecimiento de la cartera, pero digamos que en los últimos 18 meses la banca se ha volcado un poquito con mayor interés a prestarle a las empresas y en particular a las pequeñas y medianas empresas y esto lo vemos ligado a la iniciativa del gobierno que a través de la reforma financiera trata de

impulsar el crédito a ese sector que históricamente ha estado desatendido en nuestro país, entonces sí vemos una tendencia o por lo menos un apetito más importante para prestarle a las pequeñas y medianas empresas que sin duda son un motor importante para la economía del país.

Pero ahí quisiera una anotación importante porque prácticamente es un segmento nuevo para la banca, la banca le ha prestado poco a las pequeñas y medianas empresa y eso conlleva a algunos riesgos porque es un segmento donde el nivel de informalidad es alto y la banca ha prestado poco entonces si bien hay una oportunidad de crecimiento importante, también implica esos retos de poder prestarle de manera cautelosa al segmento.